

## INFORME EPA IV TRIMESTRE 2013. CONCLUSIONES

### *Inapreciable descenso del paro en Andalucía*

*El empleo que se crea es cada vez más precario*

#### ➤ **Población activa**

- En Andalucía, se sitúa en 3.983.200 personas, un 0,09% más (3.600 personas) que en el trimestre anterior.
- En el último año los activos han descendido en 39.300 personas.
- A nivel nacional han descendido un 0,32% con respecto al segundo trimestre, es decir, 73.400 personas menos.
- La tasa de actividad aumenta en este trimestre, situándose en el 58,84%.

#### ➤ **Población ocupada**

- Los ocupados en Andalucía son 2.536.700. Es decir, un 0,17% más que en el trimestre anterior (4.400 personas más).
- 43.300 puestos de trabajo se han perdido en los últimos 12 meses en Andalucía.

#### ➤ **Población parada**

- La población parada en Andalucía es de 1.446.600 personas (700 personas menos que el trimestre anterior).
- Hay 4000 parados más con respecto al mismo trimestre del año pasado.
- La tasa de desempleo disminuye levemente y se sitúa en el 36,32%. En España se produce un leve aumento de la tasa de paro, situándose en el 26,03%.

- Por **sectores**, en este trimestre, a disminuido el paro en Agricultura (-13,86%), Construcción (-6,60%) y en Industria (-3,97%) y en aquellas personas que buscan su primer empleo (-3,00%).

Sin embargo, ha subido el paro en el sector Servicios (1,68%) y en aquellas personas que perdieron su empleo hace más de 1 año (1,89%).

Con respecto al mismo trimestre del año anterior, ha incrementado en el grupo de aquellas personas que perdieron su empleo hace más de 1 año (5,87%) y en los que buscan su primer empleo (18,17%).

- Por **provincias**, Cádiz (40,77%), Córdoba (37,04%) y Jaén (36,53%) son las que, con diferencia, cuentan con las mayores tasas de paro a nivel estatal. En España, únicamente Las Palmas (33,32%) y Santa Cruz de Tenerife (33,01%) se acercan a semejantes cifras.
- Por **comunidades**, Andalucía (36,32%), Canarias (33,18%) y Extremadura (32,29%) son las que cuentan con las mayores tasas de paro. En sentido contrario, País Vasco con una tasa del 15,76% sigue obteniendo la tasa más baja, junto a Navarra con 16,85%.
- Los **hogares** españoles en los que todos sus miembros están parados ascienden a 1.832.300, un 1,36% más que en el trimestre anterior y un 0,08% menos que el mismo trimestre hace un año.

## Conclusiones

- Los parados en Andalucía disminuyen levemente a 1.446.600. Disminución apenas apreciable del paro con una tasa de desempleo que se sitúa en el 36,32%, situación que, además de inasumible desde el punto de vista económico, está provocando auténticos casos de drama social.
- 43.300 puestos de trabajo se han perdido en los últimos 12 meses en Andalucía.
- La inmensa mayoría de los contratos que se formalizan en la actualidad son a tiempo parcial, dándose el caso de rotación de muchas personas sobre un mismo puesto de trabajo.

- La reforma local va a hacer que se pierdan en torno a 400.000 puestos de trabajo en toda España (puestos de trabajo del sector público), lo que va a hacer que los servicios a la ciudadanía se vean muy mermados.
- Un indicador de la creación de empleo es la afiliación a la Seguridad Social, y en el año 2013 tuvo un descenso medio de 85.041 afiliados, a pesar de registrar un aumento en el mes de diciembre (64.097).
- En los últimos meses hemos sabido que la Unión Europea ha urgido a España a presentar un plan contra el paro juvenil, que en nuestro país ronda el 55%.

Entre tanto, el gobierno nos regala “perlas” como que, aquellos parados que estén 90 días fuera de España, perderán su tarjeta sanitaria.

Si ya es duro para los jóvenes emigrar para tener que buscar un trabajo, parece que el gobierno los “premia” con semejante medida.

- Ha habido, en diciembre, un pequeño descenso del paro. Pero no debemos dejarnos engañar, ya que este descenso es provocado, en su mayoría, por la emigración, y por el desánimo de la población.

También es cierto un descenso en el número de ERE en las empresas, pero esto es a cambio del bloqueo de la negociación colectiva, lo que hace que el empresario imponga sus condiciones. De hecho, más del 50% de los trabajadores están sin convenio colectivo actualmente.

- Valoramos como positivos los datos del PIB en el último trimestre de 2013, que han hecho que se mejoren las previsiones para el 2014, estimándose una subida del 0,7%.

El gobierno ha declarado, sin embargo, que estas mejoras macroeconómicas no se han notado en la ciudadanía, y que “gracias” a la reforma laboral, no se tiene que crecer al 2,5% o al 2% para crear empleo. Sin embargo obvia decir que esto será a costa de un

empleo más precario, inestable y con miles de ciudadanos que no llegarán a fin de mes.

- El ejecutivo ha decidido, de manera unilateral, que las retribuciones en especie coticen en la Seguridad Social.

A partir de ahora retribuciones como pluses de transporte, planes y fondos de pensiones o gastos de manutención y estancia, cotizarán a la Seguridad Social.

Esta medida que, ha sido tomada sin contar con los agentes sociales, desincentivará al empresario a negociar estas percepciones y tendrá efectos en materia salarial. Expertos económicos afirman que afectará sobre todo a los sueldos medios y bajos, al estar su sueldo por debajo de la base máxima de cotización. De nuevo se favorece a los más ricos.

Parece que el fin de esta medida es aumentar los ingresos en la Seguridad Social (maltrechas las arcas por los dañinos efectos de la reforma laboral), cosa que, creemos que con esta medida no se va a lograr.

- Como dato curioso, hemos conocido que 85 individuos suman tanto dinero como 3.570 millones de pobres en el mundo según un informe emitido por la ONG Oxfam Intermón.  
Este tipo de datos, es fiel reflejo de las medidas económicas se imponen actualmente, medidas que hacen que los más ricos y poderosos, lo sean aún más, y que los más pobres empeoren día a día.

### ***En definitiva***

- Desde UGT, ante medidas tan conservadoras y que perjudican tanto a las trabajadoras y trabajadores, vamos impulsar una agenda alternativa para mejorar la situación económica, el empleo y la calidad de vida.

- Vamos a oponernos frontalmente contra la Reforma Local que, no solo va a provocar pérdida de trabajo en el sector público, sino que va a empeorar el servicio que se ofrece a la ciudadanía.
- Hay que potenciar reformas fiscales y productivas, que eviten situaciones de desprotección social y de desequilibrios en las relaciones de trabajo, al perder fuerza la negociación colectiva.
- Incentivar el trabajo a tiempo completo y más estable, cosa que demanda la inmensa mayoría de los trabajadores
- Destacamos como el gobierno se empeña, una y otra vez, en ir contra los ciudadanos y contra aquellas medidas que pretenden mejorar sus condiciones de vida, como es el caso de la Suspensión en el Tribunal Constitucional de la Ley Antidesahucios, tras un recurso del ejecutivo de la nación.